



# El 43 Grupo en Bulgaria

DANIEL MUÑOZ MARRÓN  
*Teniente de Aviación*

Durante el pasado mes de septiembre el 43º Grupo de Fuerzas Aéreas del Ejército del Aire con base en Torrejón de Ardoz participó en diferentes misiones de extinción contra incendios forestales en territorio búlgaro. Dentro de lo que viene siendo cada vez más frecuente en los últimos años, una vez más los hidroaviones apagafuegos del Ejército del Aire, respondiendo a la petición de ayuda por parte de los diferentes gobiernos europeos, han trabajado más allá de nuestras fronteras.

**A**tendiendo, en este caso, a la petición realizada por el gobierno de la República de Bulgaria, dos aviones anfibiaos Canadair CL-415 se desplazaron el día 9 de septiembre desde la Base Aérea de Torrejón hasta el Aeropuerto Internacional de Sofía. Debido a las características de los aviones

se hizo necesaria una escala para repostar en el aeropuerto de Costa Esmeralda, cercano a la ciudad de Olbia, situado en la costa noreste de la isla de Cerdeña (Italia), donde tienen base los Canadair CL-415 pertenecientes al servicio de Protezione Civile del Gobierno de Italia, con los que el 43º Grupo

ha trabajado en numerosas ocasiones en misiones tanto en España (verano de 2006 en Santiago de Compostela), como en el extranjero (verano de 2005 en Portugal, de 2007 en Grecia, de 2008 en Marruecos, etc.).

Once integrantes de dicha unidad (6 pilotos, 3 mecánicos de vuelo y 2 me-



*Los dos aviones anfibios del Ejército del Aire que actuaron en Bulgaria realizando maniobras en el Lago de Iskar, durante una de las misiones de extinción.*

cánicos de tierra) han participado, en esta ocasión, en las misiones que se llevaron a cabo en el país balcánico, cuyo objetivo no fue otro que la extinción de los incendios que afectaban al Parque Nacional de Rila, en la región de Samokov, una zona de relieve abrupto, con alturas por encima de los 2500 metros (como el monte Mussala,

con una elevación de 2925 metros sobre el nivel del mar), lo que complicó seriamente las ya de por sí peligrosas misiones de extinción.

Situado 100 km al sur de Sofía, el Parque Nacional de Rila está situado en las Montañas del mismo nombre, entre los 41° 53' y 42° 19' de latitud norte y los 23° 07' y 23° 55' de longi-

tud este, en la zona suroeste de Bulgaria. Su relieve, típicamente montañoso, se caracteriza por los grandes contrastes, al presentar áreas con apenas arbolado en las crestas de las montañas, que conviven con zonas de grandes bosques de coníferas en las faldas de las mismas. El Parque Nacional de Rila constituye la mayor reserva natural



Todos los integrantes de la expedición del 43º Grupo en Bulgaria junto a los representantes del gobierno de dicho país.



Personal del 43º Grupo en la plataforma del Aeropuerto Internacional de Sofía al finalizar una misión.

Preparados para aterrizar en el aeropuerto de Sofía (Bulgaria).

Uno de los aviones Canadair 415 del 43º Grupo en el aeropuerto de Costa Esmeralda (Cerdeña-Italia), esperando para ser repostado.



de Bulgaria con una extensión de 81.046 hectáreas, y está incluido en la Lista de Áreas Representativas Protegidas de la Unión Europea, ya que es considerado uno de los entornos naturales más significativos de Europa por los ecosistemas de diversidad biológica que podemos encontrar en su territorio.

La actuación de los anfibios españoles se realizó en todo momento desde el aeropuerto de Sofía, lugar del que partían y retornaban en cada misión, sobrevolando la población de Pancharevo hacia el lago de Iskar, donde los Canadair 415 cargaban el agua para posteriormente actuar sobre los diferentes focos de fuego existentes. A parte de las misiones de vuelo, se llevaron a cabo acciones de mantenimiento, para lo que, como en otras ocasiones, el 43º Grupo desplazó tanto personal especializado como el material necesario para realizar dichas reparaciones.

Tras finalizar las misiones los dos aviones con todo el personal desplazado retornó a territorio español para continuar con la Campaña contra Incendios Forestales que, como cada año, lleva a cabo el 43º Grupo en coordinación con el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino (Dirección General de Medio Natural y Política Forestal).

Posteriormente, y gracias al trabajo realizado, así como a la relación profesional y humana establecida entre nuestros militares y el personal búlgaro que en todo momento se encargó de nuestra atención, el 43º Grupo ha recibido la felicitación del Gobierno de la República de Bulgaria, por su contribución para paliar los efectos de desastres naturales a través del Sr. Emel Etem (Deputy Prime Minister and Minister of Emergency Situations).

Misiones como éstas, en las que la contribución de las Fuerzas Armadas Españolas y más concretamente del Ejército del Aire, se hace patente en la mejora de la vida en otros países de nuestro entorno, hacen que nos sintamos orgullosos de pertenecer a una organización que proporciona auxilio allí donde se necesita, y hacen más visible a la población nuestra labor.

Agradecimientos:

A todo el personal del 43º Grupo por los ratos tan buenos que hemos pasado juntos.

Al teniente coronel Muñoz Mompó (jefe de Fuerzas Aéreas del 43º Grupo) por facilitar que este documento viera la luz.